

“ES SÓLIDO, ÁGIL Y CONFIABLE”

Murayama elogia el voto electrónico en Brasil



VIRTUAL Ciro Murayama, durante su participación en un foro de El Financiero.

El consejero del INE afirma que en México se prueba una urna “a escala mínima”

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Aunque el Instituto Nacional Electoral (INE) ya ha practicado a escala menor la urna electrónica en procesos electorales, el sistema es distinto y menos ágil al utilizado en Brasil desde 1996, comentó el consejero electoral Ciro Murayama, quien estuvo como observador en la primera vuelta de la elección presidencial carioca.

En entrevista con El Financiero, destacó que el sistema con el que cuentan los brasileños es “sólido y confiable”. “Nosotros tenemos una urna que se está probando a escala mínima, marginal; uno, porque no está en la ley, no ha habido un amplio acuerdo político, y es diferente porque en el caso de Brasil no se imprime”.

“No hay la desconfianza que sí hay en México sobre el seguimiento, entonces la urna brasileña es más ágil de operación porque imprime la suma de los votos, no imprime voto por voto”.

En el sistema brasileño, al cerrar las urnas, los funcionarios únicamente extraen las memorias, y son enviadas al tribunal electoral.

Además, otra de las diferencias es que los brasileños no cuentan con cómputos distritales. “Nos-

“No hay (en Brasil) la desconfianza que sí hay en México sobre el seguimiento (de la votación)”

CIRO MURAYAMA
Consejero del INE

tros nos tardamos una semana contando votos, ellos un par de horas; es decir, no hay consejos distritales, ya no hay discusión de si este voto es válido, inválido o nulo”. Por esta razón no se implementan conteos rápidos ni un Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

El INE ha puesto en marcha las urnas electrónicas en los procesos locales de 2021 y 2022 en casillas especiales.

Sobre su experiencia en la observación, agregó que la confiabilidad del sistema incluso llamó los cuestionamientos preliminares que hizo el presidente Jair Bolsonaro. “La noche del domingo ninguno de los actores cuestionó la urna, y eso es bueno”.

El consejero agregó que el hecho de que Lorenzo Córdova, presidente del INE, haya sido nombrado como presidente de la observación de la Unión Interamericana de Organismos Electorales es muestra del “prestigio internacional” que tiene la institución.